
- Он способен доставить 1400 погон-
ных метров пожарных рукавов, - пояс-
няет Григорий Кобзарев. - А это позво-
ляет обеспечивать водой боевые участ-
ки даже на большом удалении и при
значительных площадях горения. 

А как вообще обстоит дело с оснаще-
нием пожарных и спасателей новой тех-
никой?

Идет активное перевооружение наших
гарнизонов, - говорит мой собеседник. -

При этом  используются все источники
финансирования как федеральные, так и
местные. Есть и квалифицированные
специалисты: наш учебный центр готовит
пожарных и спасателей.

...Прямо на асфальте разложены ава-
рийно-спасательные инструменты. Здесь
представлен, наверное, весь спектр бен-
зорезов и гидравлических инструментов,
которые легко управляются как с метал-
лом, так и с  бетоном. По нашей просьбе
сотрудники ГО и ЧС охотно демонстриру-
ют их возможности, в считанные секун-
ды «перекусывая» толстую арматуру.

Среди автономных средств, в которых
спасатели могут работать при задымлениях
и на пожарах, в зонах выброса опасных ве-
ществ -  прибор «Пеленг-1», новинка, кото-
рая используется для поиска людей под за-
валами на глубине более десятка метров.
Действует это чуткое электронное ухо по
акустическому принципу. Здесь же - ком-
пактный газоанализатор и химическая экс-
пресс-лаборатория, умещающаяся в не-
большом чемоданчике.

- В основном мы представили вооруже-
ние нашего пожарно-спасательного отряда,
- рассказывает Григорий Кобзарев. - Боевые
расчеты, в каждом из которых четыре чело-
века, выезжают не только на пожары, но и
по другим ЧП. С помощью приборов они
способны оперативно установить, напри-
мер,  наличие опасных веществ в воздухе,
определить уровень радиации. В общем, ко
всему надо быть готовым.

Еще одна новинка, которую в принципе
неплохо бы иметь каждому, - защитный
капюшон «Феникс», который умещается в
небольшом пакетике. Им можно восполь-
зоваться в считанные секунды, и на протя-
жении двадцати минут он надежно защи-
тит органы дыхания, глаза, кожу лица от
продуктов горения и опасных химических
веществ. Многослойный фильтр спасает
даже от синильной кислоты и фосгена.

...Мы оказываемся у надувного шатра
защитного цвета. Это своего рода штаб ли-
квидации аварий, где работает комиссия
во главе с префектом. Обстановка внутри
спартанская, но все необходимое есть. На
стене большая карта, на столах разнооб-
разные схемы и средства связи, в том чис-
ле ноутбук. Для развертывания такого пун-

кта в непосредственной близости от места
аварии или пожара требуется всего семь
минут.

Немного позже, уже в здании префекту-
ры, нам показали различные модифика-
ции портативных радиостанций, использу-
емых спасателями. А еще, оказывается, со-
здан специальный аппарат, который поз-
воляет быстро выводить на экран микро-
фильмированную документацию по объек-
ту, где ведутся аварийно-спасательные ра-
боты. То есть отпадает необходимость
рыться в ворохе чертежей, когда дорога
каждая минута.

- Приходится постоянно поддерживать
боеготовность, - говорит Григорий Кобза-
рев. - Выездов очень много, чаще - в зим-
нее время. Личный состав всегда в напря-
жении.

Вот какими данными поделился с на-
ми начальник окружного управления ГО
и ЧС Сергей Жебелев. В течение прошло-
го года на территории округа произошло
1105 аварий и происшествий. В четырех
случаях имели место чрезвычайные си-
туации техногенного характера. Зафик-
сировано 259 серьезных происшествий.
К ним относятся обнаружение боеприпа-
сов и ртути, взрывы бытового газа, про-
валы грунта, аварии на коммунально-
энергетических сетях, несчастные случаи
на воде, дорожно-транспортные проис-
шествия, когда требуется деблокировка
пострадавших. Собрано и утилизировано
более двухсот килограммов химически
опасных веществ, почти 12 килограммов
ртути. А еще 443 раза поступала инфор-
мация об угрозе взрыва общественных и
жилых зданий. К счастью, она не под-
тверждалась, но что это меняет для спа-
сателей? Все равно - тревога, срочные
сборы и выезд в неизвестность...

Петр ПОЛЫНОВ

Окончание. 
Начало на 1-й странице

В Музее изобразительных ис-
кусств имени Пушкина  в пятни-
цу, 21 января, состоялось вруче-
ние независимой российской
премии «Триумф» деятелям
отечественной культуры. В этот
раз председателем и ведущей
церемонии награждения была
актриса Алла Демидова. Преми-
ей «Триумф» за 2004 год награ-
ждены художник-сценограф
Сергей Бархин, театральный ре-
жиссер Кама Гинкас, солистка
балета Ульяна Лопаткина, соз-
датель и руководитель Большо-
го детского хора ВГТРК Виктор
Попов, кинорежиссер и сцена-
рист Марлен Хуциев. Среди об-
ладателей молодежной премии
пианистка Ксения Башмет, актер
и режиссер Сергей Денников,
актриса Полина Кутепова, певи-
ца Миранда Мирианашвили...

В последние несколько лет
премией «Триумф» отмечаются
также деятели науки. Председа-
тель жюри - академик Юрий
Рыжов. В этот раз престижной
премии удостоены академик Ан-
дрей Гапонов-Грехов (номина-
ция «Физика и технические нау-
ки»), академик Андрей Гончар
(номинация «Математика, меха-
ника, информатика»), прези-
дент Академии наук Украины
Борис Патон (номинация «Хи-
мия и науки о материалах»),
академик Лео Бокерия (номина-
ция «Науки о жизни, медици-
на»), академик Владимир Кот-
ляков (номинация «Науки о Зе-
мле»), академик Владимир Куд-
рявцев (номинация «Гуманитар-
ные науки»).
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ГУВД Москвы введены новые
госпошлины на оформление
всех паспортно-визовых доку-
ментов. Об этом в среду, 19 ян-
варя, заявил начальник его пас-
портно-визового управления
Алексей Микуленко.

Так, за оформление загран-
паспорта взрослому москвичу
придется вместо прежних 200
рублей заплатить 400. Госпошли-
на на ребенка до 14 лет - в два
раза меньше. Приглашение на
въезд иностранца в Россию от-
ныне стоит 200 рублей, вид на
жительство или его продление -
1000 рублей. Разрешение на вре-
менное пребывание обойдется
иностранцу в 400 рублей (регист-
рация для россиянина останется
бесплатной). Кроме того, выдача
или обмен внутреннего паспорта
будет стоить 100 рублей, а его
возобновление в случае утери
обойдется в 150 рублей. Все из-
менения производятся согласно
новому Налоговому кодексу РФ,
который вступил в силу с 1 янва-
ря 2005 года.

Постановка на учет граждан,
нуждающихся в улучшении жи-
лищных условий, будет отныне
осуществляться в Москве в режи-
ме «одного окна». Соответствую-
щее постановление в четверг,
20 января, подписал мэр Юрий
Лужков.

Теперь для постановки на учет
москвич должен подать заявле-
ние в управу района по месту жи-
тельства. Тамошняя служба «од-
ного окна» в течение десяти дней
соберет необходимые дополни-
тельные документы и передаст их
на рассмотрение в управление
Департамента жилищной полити-
ки и жилищного фонда.
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К КОНЦУ ГОДА ВСЕ ЖИЛЫЕ ДОМА
СТОЛИЦЫ БУДУТ ОСНАЩЕНЫ
СЧЕТЧИКАМИ ТЕПЛОВОЙ ЭНЕРГИИ,
ХОЛОДНОЙ И ГОРЯЧЕЙ ВОДЫ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

ВРАСПЛОХ ТРЕВОГА НЕ ЗАСТАНЕТ
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-Нынешний год в принципе не отличается от пре-
дыдущих в отношении решаемых задач. Отли-
чие лишь в том, что возрастают объемы работ

по целому ряду наших традиционных направлений - как
содержанию жилищного фонда и благоустройству дво-
ров, так и развитию дорожно-мостового строительства,
транспорта и связи, энергосбережения, природного ком-
плекса и других.

Прежде всего предстоит активизировать реализацию
разработанной в прошлом году программы реконструк-
ции районных теплостанций и вводу новых генерирую-
щих мощностей. В прошлом году была введена первая
из них на РТС «Люблино» с тарифами на электроэнер-
гию ниже, чем в среднем по ОАО «Мосэнерго». В нынеш-
нем году добавятся установки еще на четырех РТС -
«Курьяново» и «Пинягино», а также в Зеленограде и Пе-
ределкине. Кроме того, предусматривается развитие
альтернативных источников производства электроэнер-
гии. Наконец, предстоит завершить новый этап в жилищ-
но-коммунальной реформе - переход на расчеты с насе-
лением по фактическому потреблению ресурсов, исходя
из показаний приборов учета.

Коротко о других основных задачах. Будут благоустро-
ены почти 3,5 тысячи городских территорий, в том числе
2,5 тысячи дворов жилого фонда, приведены в порядок
16 тысяч подъездов, оборудованы системами видеонаб-
людения 18 тысяч подъездов. Продолжатся работы по
капитальному ремонту Большого Краснохолмского мос-
та, а также начнется капитальный ремонт еще четырех
городских мостов - Шелепихинского, Матросского, Ос-
ташковского и Медведковского. Планируется ввод цело-
го ряда новых транспортных объектов. И наконец, пред-
стоит создать до 30 новых озелененных территорий.

Подчеркну: у структурных подразделений комплекса
есть все возможности успешно справиться как с этими,
так и со многими другими задачами, поставленными
программой правительства Москвы.

В ходе пресс-конференции руководитель Комплекса
городского хозяйства ответил на вопросы «Московской
среды».

- Петр Николаевич, какие конкретно новые транспорт-
ные объекты будут введены в нынешнем году?

- Ко Дню Победы мы полностью завершим работы на
Киевском шоссе до 37-го километра, ко Дню города - на
Боровском шоссе от Киевской магистрали до Солнцева.
Также в планах завершение первого этапа работ в Крас-
нопресненском тоннеле, эстакад на третьем транспорт-
ном кольце - на Шереметьевской развязке, на пересече-
нии кольца с Беговой улицей и Ленинградским проспек-
том, выход Краснопресненского проспекта до проспекта
Маршала Жукова со стороны Звенигородского шоссе.

Естественно, будет продолжено строительство стан-
ций городского метрополитена. И вместе с ними скоро-
стных линий МЖД - в частности, по курскому направле-
нию. Мы также планируем совместно с МЖД продол-

жить развитие пересадочных узлов, подобных открыто-
му на станции «Выхино»: у метро «Перово», «Планер-
ная», «Теплый Стан», на площади Гагарина. Концепция
разработана, и уже в первом квартале мы предложим ее
на инвестиционные торги коммерческим структурам.

Возможно, в нынешнем году мы станем свидетелями
и того, что начнется реальная работа по организации пас-
сажирских перевозок на малом кольце МЖД. Во всяком
случае мы нашли полное понимание в этом у руководст-
ва ОАО РЖД. На паритетных началах будем работать над
тем, чтобы кольцевую железную дорогу превратить в
«легкое» метро.

- Какие новые способы оплаты ЖКУ планируется вве-
сти в 2005 году?

- Новых услуг как таковых у нас нет. Ну а новые спо-
собы... Единый платежный документ у нас как был, так и
остается. В нынешнем году, надеюсь, завершится пере-
ход всех ТСЖ и организаций социальной сферы на этот
документ.

Основная новация нынешнего года, как я уже сказал,
переход на расчеты с населением по фактическому по-
треблению тепла, холодной и горячей воды. К концу го-
да во всех жилых домах столицы должны быть устано-
влены общедомовые счетчики тепловой энергии, хо-
лодной и горячей воды. Их установка позволит сэконо-
мить как средства бюджета, так и личные средства гра-
ждан: на основе показаний счетчиков оплачивают в
среднем за 250-260 литров воды - в то время как без
счетчика потребление - 384 литра. Кроме того, установ-
ка счетчиков позволяет экономить до 10 процентов
бюджетных средств, выделяемых населению в качест-
ве дотаций за водопотребление.

- Как будут осуществляться расчеты по приборам
учета?

- Все данные от счетчиков поступят на сервер объе-
диненной диспетчерской службы, созданной при ДЕЗе.
А отсюда показания приборов по оптоволоконной свя-
зи поступят в единый информационно-расчетный
центр. Снятые в ЕИРЦ показания будут обрабатываться
и направляться потребителям для оплаты. В городском
ЕИРЦ разработана и утверждена новая форма единого
платежного документа, позволяющая точно произво-
дить расчеты по показаниям приборов учета.

- И наконец, Петр Николаевич, правда ли, что столич-
ные власти рассматривают вопрос об обучении кадрово-
го состава для ЖКХ по немецким программам?

- Да, такой вопрос стоит. Как известно, существует
программа Минобразования РФ о подготовке немецкой
стороной кадров для России. Так вот, воспользовавшись
этой программой, мы имеем возможность создать на ба-
зе Института управления Москвы, а также техникумов и
лицеев нашего департамента образования систему под-
готовки современных менеджеров и в нашем жилищно-
коммунальном хозяйстве.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ОТРАСЛЬ ПОЛУЧИТ 
СОВРЕМЕННЫХ МЕНЕДЖЕРОВ
«Задачи Комплекса городского хозяйства на 2005 год» - такова была
тема первой посленовогодней пресс-конференции в информацион-
ном центре столичной мэрии. О перспективах их решения журнали-
стам рассказал руководитель комплекса, первый заместитель мэра в
правительстве Москвы Петр АКСЕНОВ.

Этот грандиозный музыкальный инструмент (4 мануала,
74 регистра - всего на 6 регистров меньше, чем у толь-
ко что открытого в МДМ) подарен кафедральным собо-

ром «Basler Munster» (Базель, Швейцария) и является единст-
венным в России органом, построенным одним из мировых
лидеров в области органостроения - швейцарской фирмой
«Kuhn». Открытие инструмента ознаменовано международ-
ным фестивалем «Музыка соборов мира», который организо-
вал благотворительный фонд «Искусство добра» совместно с
собором. 16 января состоялись торжественная месса освяще-
ния органа и открытие фестиваля. 

Его идея - познакомить москвичей с самыми высокими об-
разцами духовной музыки ведущих национальных органных
школ и соборов мира, передать исполнительские традиции
молодым музыкантам России, а также расширить культурные
и межконфессиональные связи между Европой, США и Рос-
сией. Ведь на фестиваль приезжают органисты крупнейших
соборов мира. Многое из того, что они будут исполнять, в
России прозвучит впервые. 

Фестиваль продлится по 13 февраля, за это время  каждый
органист помимо концерта проводит еще и мастер-класс для
студентов органных факультетов российских консерваторий.
Для участия в них приедут студенты из Казанской, Новоси-
бирской, Санкт-Петербургской консерваторий. Студентам Мо-
сковской консерватории и Российской академии музыки
им.Гнесиных далеко ехать не придется. 

Елена ЛИТОВЧЕНКО

Закончился монтаж нового духово-
го органа - он украсил помещение
римско-католического кафедраль-
ного собора Непорочного зачатия
Пресвятой Девы Марии в Москве на
Малой Грузинской улице. 

МЕССА НА МАЛОЙ
ГРУЗИНСКОЙ

Распоряжением мэра
Москвы Юрия Лужко-
ва в городе создан и

начал свою работу общест-
венный наблюдательный со-
вет по контролю за выполне-
нием Федерального закона о
замене льгот денежными
выплатами. В состав совета
вошли такие авторитетные
люди, как председатель Мо-
сковской городской общест-
венной организации пенсио-
неров, ветеранов войны,
труда, Вооруженных сил и
правоохранительных орга-
нов В. Долгих, директор НИИ
детской неотложной хирур-
гии и травматологии Л. Ро-
шаль, депутат Государствен-
ной думы В. Варенников и
многие другие. Сопредседа-

телем совета утверждена
первый заместитель мэра
в правительстве Москвы
Л. Швецова.

На первом заседании со-
вета она заявила, что ситуа-
ция по введению новой сис-
темы льгот в Москве нахо-
дится под контролем, и это
позволило создать стабиль-
ную и спокойную обстановку
в городе. Л. Швецова также
добавила, что еще в конце
прошлого года в организа-
циях социальной сферы сто-
лицы начали действовать те-
лефоны «горячей линии».
116 таких телефонов рабо-
тают в Департаменте соци-
альной защиты и около 20
телефонов - в Департаменте
здравоохранения.

СОВЕТ ПРИСМОТРИТ
ЗА МОНЕТИЗАЦИЕЙ


